

健全育成会だより

No.77 「秋季行事」特集号

(令和3年度 第5号)



発行日 / 令和3年11月4日(木)

発行所 / 清水中学校区青少年健全育成会

発行人 / 健全育成会長・田中法明

9月21日(火)、清水中体育大会は「体育発表会」として開催

9月19日(日)に午前中のみの開催で、来校保護者の人数制限・消毒・検温等々の感染対策をした上で縮小して開催される予定であった清水中学校の体育大会は、県独自に出されていた緊急事態宣言が、佐世保市のみ9月30日まで延長されたことを受けて、9月21日(火)午前中に昨年度よりも厳しい、保護者の参観のない『体育学習発表会』として開催されました。種目も3ブロック(赤・青・黄)の「応援合戦」「全員リレー」「3年生綱引き」のみで大幅に縮小された発表会となりましたが、少しでも生徒の思い出に残る発表会にしたいと、始まる直前まで努力をされていた先生方の思いが大変心に残りました。コロナ禍の措置で致し方ないとはいえ、中学校最後の体育大会となった3年生には修学旅行と同じく、例年とは程遠い物足りない体育大会となってしまいました……。

(写真提供: 清水中学校)



▲開会式の様子(緒方校長のあいさつ)



▲各ブロックの応援合戦の様子(青ブロック)



▲マスクをしての「全員リレー」



▲「3年綱引き」(黄組)



▲「3年綱引き」(青組)



▲「3年綱引き」(赤組)

10月2日(日)、「芋畑・第2回合同除草作業」を実施



令和3年度
《第2回芋畠除草作業参加者内訳》

保護者(役員)	児童	職員	合計
春日小学校	4名	*	8名
大久保小学校	3名	*	3名
清水小学校	5名	*	5名
清水中学校	4名	1名	7名
健全育成会	8名	*	*
計		24名	1名 23名
48名			

皆様もご承知の通り健全育成会では、今年も五校会の協力を得て、8月に2回の「芋畠除草作業」を計画いたしました。1回目の除草作業は予定通り、8月1日(日)9時~11時、29名の参加者を得て実施いたしましたが、8月29日(日)に予定していた2回目の除草作業は、県内の緊急事態宣言を受けて中学校が土日閉鎖となつたため、宣言終了予定の6日以後の日曜日ということで、9月12日(日)に延期しましたが、その後、佐世保市がまん延防止等重点措置の対象地区となつたため、9月26日(日)に再延期いたしました。しかし、佐世保市内の感染状況が思わしくなく、まん延防止等重点措置が本市だけ9月いっぱいまで延長されたため、再び10月2日(日)に3度目の延期をしての開催となり、五校会の皆様役員の皆様並びに役員の皆様には大変ご迷惑をおかけいたしました。再々延期しての開催となった2回目の除草作業でしたが、当日は天候にも恵まれ、48名の方々にご参加いただき、予定通りの除草作業ができました。また、除草後は用意していた藁100束と除草した雑草を芋蔓の下に敷く作業もしていただきました。作業終了後には、作業前から除草作業中に役員数名で、健全育成会所有のポップコーンメーカーを芋畠に設置し、会場で作っていただいた袋入りポップコーンを、当日の参加賞として全員に1袋ずつお配りしました。

当日ご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでした。ありがとうございました。11月14日(日)の『芋掘り体験学習』へも是非ご参加ください。



▲作業に先立ち簡単な開会式（田中会長の挨拶と作業行程の説明） ▲作業に先立っての簡単な開会式（緒方校長の挨拶） ▲会場でのポップコーン作り



▲草払い機は小川会計！ ▲9:15 全員で除草作業開始 ▲蔓が長く伸びすぎて、除草作業遅々として進みます！



▲結構大きく育っています！ ▲畠の四隅は特に蔓が長くて除草作業も時間と手間がかかります…… ▲用意した100束の藁を敷いていきます……。



▲刈った周囲の雑草を集めます ▲草払い機で刈った雑草を藁の上へ…… ▲畠と周囲の除草作業が完了した学習農園 ▲当日の参加賞

10月30日(土)、令和3年度「健全育成懇談会」開催さる

10月30日(土)午前10時より、清水地区公民館・講堂において『令和3年度青少年育成懇談会(ココロねっこ研修会)』が開催されました。昨年度はコロナウィルス感染拡大防止のため懇談会は取り止めて、第2回佐世保市青少年育成連盟会長会のみとなりましたが、本年度は参加者数の制限をはじめ、感染対策を徹底して、昨年講演予定であった長崎大学・教育学研究科の江頭明文先生を講師にお招きし、『地域をつくり、人を育む～生涯学習・社会教育の現場から～』という演題でご講演をいただきました。本会からは田中会長が懇談会の司会担当で出席する予定でしたが、急な仕事で欠席しました。役員は9時に集合して会場設営や会進行の打合せ等を行い、10時より挨拶等の開会行事があり、その後本市の「ココロねっこ指導員」の紹介と「ココロねっこ運動」の説明がありました。10時30分より12時まで江頭先生の講演があり、15分の質疑応答で育成懇談会は終了しました。12時30分からは市内26中学校区の青少年健全育成会長(一部では自治協青少年部代表)が出席して、第2回育成連盟会長会が開催されました。始めに中島連盟会長と杉本社会教育課長の挨拶があり、13時までのおよそ30分の会長会でしたが、今回の育成懇談会の気づきと反省や来年1月に開催予定の「青少年育成研修会」について話し合われました。

●●● 11月14日(日)、第7回『芋掘り体験学習』を開催します ●●●



第6回芋掘り体験学習(R2.11.15)／197名参加

昨年の芋苗植えは一昨年の雨天に引き続きコロナウィルス感染拡大防止のため、2年連続で芋苗植え体験学習ができませんでしたが、今年も役員だけでしっかりと植えました。また、今年も五校会の協力を得て8月と10月の2回、除草作業もいい、現在のところ順調に成育しているようです。校舎の立替で、この場所での農業体験学習は今年で最後となります。健全育成会では清水地区自治協議会・青少年部の事業として11月14日(日)に第7回『芋体験学習』を開催いたします。役員・五校会の皆様にはご協力をよろしくお願ひいたします。